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本报讯 去年，我省本级 2013 年度安排
彩 票 公 益 金 预 算 资 金 控 制 额 度 为
33981.6 万元，专项用于民政社会福利、
社会公益事业。昨日，省民政厅就善款
去向进行了说明。

15278万元用于老年人福利类项目

重点保障老年人的供养、康复、照料
等工作。其中，全省敬老院建设补助3000
万元；社会化养老示范单位资助及购置养
老设备经费3400万元，用于对社会办养老
机构的经费补助和设备配置；安排为老年
人服务的省老年服务中心和省军休干部服
务中心基础设施建设4300万元。

7425万元用于残疾人福利类项目

其中，资助为在乡复退军人、革命伤
残军人等民政对象服务的厅属事业单位
河南荣军医院、省荣军休养院的基本建
设和省假肢中心免费为贫困残疾人装假
肢等经费补助 4270 万元；为全省部分精
神卫生福利医院（脑瘫康复基地）建设补
助经费305万元，用于郑州市等8个按摩
医院、福利医院设施改造、配备器材；为
省针灸推拿学院新建拿出2850万元。

3885万元用于儿童福利机构建设

主要用于健全孤儿、弃婴等困境儿童
养育、治疗、康复、特殊教育和职业技能培
训工作。此外，省民政厅 2013 年安排使
用7393.6万元支持社会公益事业发展。

相关负责人介绍，以上安排资金，除
当年本级结余财政用款额度 713.11 万
元，拟用于社会工作人才队伍建设、社会
公益慈善组织评估、儿童福利信息管理
系统建设等活动外，所有安排的经费全
部下拨到使用单位。结余财政用款额度
按照国家有关规定，列入 2014 年预算，
转入2014年继续使用。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 姜明

本报讯 截至2013年底，全省地方国有企
业共 4042 户，资产总额达到 1.8 万亿元。
昨日召开的省十二届人大常委会第九次
会议上，《河南省政府关于国有资产监督
管理情况的报告》（以下简称《报告》）指
出，我省将加快国有经济布局结构调整，
资不抵债、扭亏无望的企业将有序退出。

《报告》中指出，截至 2013 年底，全
省地方国有企业共 4042 户，资产总额达
到1.8万亿元。从级次分布来看，省本级
国有企业1711户，占总数的42.3%；市本
级企业776户，占总数的19.2%。

从省管企业来看，截至2013年底，32
户省管企业资产总额8423亿元，主要分布
在工业、服务业、基础设施建设三大领域。

2013 年入围中国企业 500 强的省内
国企 9 户，其中省管企业 5 户，河南能源
集团位列世界企业500强328位。

今年上半年，省管企业实现营业收
入 2361.8 亿元，同比增加 117.8 亿元，增
长5.2%。但是，利润同比下降68.4%。

同时，我省还将加快对国有经济布
局结构调整，对资不抵债、扭亏无望的企
业和“壳公司”，采取依法破产、清算注销
等方式有序退出。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 姜明

福彩公益金都去哪儿了
省民政厅晒账单
去年近3.4亿元用于公益事业

上半年省管企业实现营业收入2361.8亿元

我省9家国企入围中国500强

刘建功委员询问：在加强职教总体
编制、保证职业教育师资队伍建设等方
面，近年来编办采取了哪些措施？

省编办主任马新华：目前，全省核定
职业院校教职工编制7万多名。

我省要明确高职院校学校专业技术人
员一般不低于编制总量的70%，管理人员一
般不超过编制总量的20%。推进后勤社会化
改革，工勤人员只出不进，空余编制用于聘用
教学和科研人员。同时要实行动态管理。

李建伟委员询问：省政府在加快
河南的职业教育发展改革方面，都有
什么具体的规划和措施？

副省长徐济超：明年，我省将拿
出 12 亿元，免除全省中职在校生学
费；全省将通过布局调整规划，最终
达到500所职业学校，为全省提供230
多万学位，基本可以满足河南普惠性
职业教育和普惠性职业培训要求。

今后，我省将用3年时间，建设100
所品牌职业学校、200所特色职业学校，
同时建设10所应用型本科学校。

戚建庄询问：最近几年我省是如
何强化全民技能培训，释放人口红利？

省人社厅厅长杨盛道：2009年，我
省提出实施全民技能振兴工程，从2009
年到2013年实行5年来，对全省累计培
训各类人员1790万人次，为产业集聚
区输送700万劳动者，保证了河南健康
快速发展。今年年初，省政府又提出要
打造全民技能振兴工程的升级版，提出
在今后4年每年培训300万人次，培训
各类人才达到1200万。河南的人口红
利不断释放，显示出河南的一大优势。

今后4年
培训各类专业人才1200万

马玉霞委员询问：职业教育学校基
础设施依然薄弱，教学实训条件不足，下
一步如何做？

省发改委主任孙廷喜：目前，我省
制定的职业教育建设规划中，有 300 个
职业教育的学校纳入规划建设中。明
年，我省准备再安排20个职教学校加大

其基础能力建设。同时，再支持 500 个
职教学校的校验设备的改进，提高基础
能力、学校的教学质量。重点支持建设
10 所示范性技术型本科院校、100 所品
牌示范的院校和 200 所特色的院校，提
升职业院校的办学水平和人才素质的
提高。

王云龙委员询问：如何改变职业教
育经费投入不足、从根本上解决依法依
规保障职业教育经费的问题？

省财政厅厅长朱焕然：从2008年到
2013 年，全省用于职业教育的投入，从
37.5 亿元增加到 91.5 亿元，增长规模在
全国排在第四位。但是，全省人均职业

教育投入水平较低、生均投入低。
今后，我省要将新增的教育经费尽

可能向职业教育倾斜，同时确保落实教
育费附加30%用于职业教育政策。

从今年起，研究出台措施，对市县教育
费附加30%用于职业教育投入搞决算公开，
就像公开“三公经费”一样，让社会来监督。

确保教育经费三成用于职教

王全成委员询问：我省如何大力培
养新型职业农民？

省农业厅厅长朱孟洲：截至目前，全
省共有各类新型农业经营主体约14.9万
个，需要培育的新型职业农民数约 450

万人。
今年中央对我省下达“新型职业农

民培育工程”财政补助资金 8000 万元，
省级配套3600万元。全省计划培训6万
人左右。

今年全省培训6万新型职业农民

杨汝北委员询问：技术技能型人才
成长的“立交桥”还没有建成，如何解决？

省教育厅厅长朱清孟：今后，我省要
促进职业教育内部“纵向贯通”，不仅要打
通中职到高职的通道，还要探索发展本科
职业教育，引导一批普通本科高校向应用
技术型高校转型发展，而且还要建立以职

业需求为导向、以实践能力培养为重点、
以产学结合为途径的专业学位研究生教
育，进一步拉长职业教育的链条。

加快职业教育与普通教育“横向融
通”，就是要建立职业教育和普通教育双
向沟通的桥梁。同时，实施职业教育与
人力资源市场“开放兼容”。

我省将设立专业学位研究生

“有些职教学生想上大学，甚
至硕士或者博士。在这里我
们回答‘没有问题’，在制度
上没有问题。职教学生可以
上应用型本科，接着上硕士、
博士，实现人生的夙愿，这就
打通了职教到普教的途径。”
“从今年起将研究出台措施，
对市县教育费附加30%用
于职业教育投入搞决算公
开，就像公开‘三公’经费一
样，让社会来监督。”
昨日下午，省人大常委会结
合听取和审议专项工作报
告，在常委会举行期间，就职
业教育有关情况向省政府及
有关部门开展专题询问，并
首次电视网络同步直播。
两个多小时的专题询问中，一
个个精彩的询问和回答，受
到社会各界的普遍关注。
郑州晚报记者 裴蕾 李爱琴
实习生 姜明


